

Rapport du Surintendant de l'Instruction publique

(ANNÉE SCOLAIRE 1900-1901)

DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

QUÉBEC, 10 janvier 1902.

L'HONORABLE M.-A. TURGEON,
Secrétaire de la province,
Québec.

Monsieur le Ministre,

J'ai l'honneur de vous transmettre, pour être présenté à la législature de la province, mon rapport annuel pour l'année scolaire 1900-1901 terminée le trente juin dernier.

En commençant ce rapport, ma première parole doit être pour l'éducateur distingué et l'homme de mérite dont la province a déploré la perte, feu l'abbé Hospice-Anthelme Verreau, principal de l'école normale Jacques-Cartier, décédé en mai 1901.

Appelé jeune encore, à cause de son talent et de son savoir, à diriger l'école normale, il eut l'honneur d'en être le premier principal. Pendant quarante-quatre ans, jusqu'à l'instant de sa mort, il en fut l'âme et on peut dire qu'il s'identifia avec elle.— Professeur de marque, il a fourni une carrière longue et brillante, et, à ses qualités de pédagogue, s'ajoutaient un dévouement incessant à l'œuvre de l'instruction de la jeunesse et un patriotisme éclairé.

M. Verreau a laissé, par testament, à l'école normale Jacques-Cartier, une collection précieuse de tableaux.

L'illustre défunt a été remplacé par celui qui, pendant trois ans, fut son assistant, M. l'abbé Nazaire Dubois, docteur en théologie. M. Verreau l'avait en haute estime, et nul doute que le nouveau principal saura diriger l'école normale avec sagesse, prudence et dévouement.

L'ASSOCIATION D'ÉDUCATION DU CANADA

L'été dernier a eu lieu à Ottawa la réunion triennale des membres de l'association d'éducation du Canada. J'eus l'honneur, à titre de surintendant, d'y représenter la province de Québec, accompagné de M. C.-J. Magnan, professeur à l'école normale Laval, qui avait été invité spécialement à faire une conférence devant les délégués des provinces.

Les séances durèrent trois jours, les 14, 15 et 16 août, et furent suivies avec beaucoup d'intérêt. L'assistance cependant ne fut pas aussi considérable qu'à la réunion d'Halifax, trois ans auparavant.

Des conférences intéressantes ont été faites. Parmi les plus importantes, plusieurs furent données par des instituteurs de la province de Québec, et je citerai celles du Dr S.-P. Robins, principal de l'école normale McGill, sur "les avantages d'une inscription nationale des instituteurs normaliens"; de M. C.-J. Magnan sur le "patriotisme à l'école"; de M. John Parker, inspecteur d'écoles de Leeds, sur les "devoirs de l'inspecteur d'écoles"; de Mr Truell, principal de l'académie de Lachute, sur